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 5月の連休明けに、1年生は清里山荘合宿、3年生は京都奈良修学学習に臨みました。 

 私も1年生の清里合宿の全行程に同行しています。連休後半からの低気圧の発達もあり、清

里、京都ともに生憎の天候の中での活動という時間帯もありましたが、1年生の中学校で初め

ての宿泊行事、3年生の中学校生活のまとめの修学学習ともに、生徒にとっては充実した3日

間となりましたことを報告します。 

 清里で生徒たちとよい時間を過ごしながら、あらためて「校外学習」ということについて

考えていました。 

 

 コロナ禍の数年間は世界中がかつて経験したことのない、新しい時代のパンデミックでし

た。グローバル化により、世界中が非常に近い距離にあったからこそ、その脅威は瞬く間に

広がり、つながった世界は分断されました。この数年間を経て、世界はその様相を大きく変

え、今はコロナ後にどう在るべきか総括を行いながら、次に向かっています。 

 様々な総括の中には、コロナをプラスにとらえるという考え方もあるようです。「家族の

在り方を見直す機会になった」あるいは「働き方が柔軟になり、ワークライフバランスが適

正になった」など。しかし、その数年間が大切な成長期にあった子どもたちにとって、やは

りコロナ禍は、その言葉のとおり「禍（わざわい）」であったと感じざるをえません。小学

校時代に本来経験すべき集団での生活、受けるべき集団からの刺激。そうしたものを経験で

きなかった弊害は、どういった形でこれから今の子どもたちの成長に影を落とすのでしょう

か。その答えは誰にもわかりません。 

 

 さて、東中学校ではコロナによって見直しを余儀なくされた校外学習について、41期生よ

り従来の流れに戻すよう、数年間をかけてその再構成に取り組んできました。この1学期に開

始した42期生の校外学習計画も41期生と同じものですが、その内容に関しては、例えば食事

の配膳や片付け、部屋での過ごし方等、コロナによる感染対策ということを最優先事項とは

しない、さらに生徒のためのものへと切り替えることができました。ABクラス、CDEクラスの

生徒がペアになり、協力しながらみんなの食事の配膳を行う。食事が終わると、どのクラス

も手分けして片付けをする。シーツや掛布団カバーなど複数で組になって協力しながら準備

し、決められた時間に就寝する。そうした、寝食をともにしながら、集団での生活の中に身

を置くことで、初めて見えてくるそれぞれの個性や長所。それが、クラスや学年の強固な絆

の素地となっていきます。失われた数年間を取り戻すために、そうした機会の設定を今後も

工夫していかなければなりません。 

 



友愛会会長        ３年 渋谷さん 

 40期友愛会の目標は、「全員参加〜自ら考動し、全員で動く友愛会」です。この目標には、全員

が主体的に友愛会活動に取り組むこと。一人ひとりが自ら考えて行動すること。自分の考えをしっ

かり持ち、思い切って行動すること。この３つの目標が含まれています。この目標の〜自ら考動

し〜の考動は考える・動くの２つの意味を組み合わせています。今年は、とにかく全員参加が可能

な友愛会にしていきたいです。そしてみんなで友愛会・学校生活を盛り上げていきます。 

アクティベーション委員会  ３年 富川さん 

 「笑顔であふれる楽しい学校」「学年関係な

く自由な選択ができて意見がしやすい学校」に

していくことを目標に縦横のつながりを深める

ことを中心に考えていきます。季節の行事や学

校行事に合わせたイベントを企画するグループ

と、放送グループに分かれて活動します。 

ＳＤＧｓプロジェクト    ３年  金森君 

 昨年度同様、積極的にコンテストに応募しつつ、１～３年生の縦のつながりを増やし、意見の交換

を活発化していきます。また、SDGsボード等の活用や、SDGsに関する企画などを通して全校生徒に

SDGsをより身近に感じてもらえるように活動をしていきます。  

学校生活推進委員会    ３年 野間君 

図書グループでは、本の整頓や返却本を戻す

作業を行い、美化グループでは、ハンドソー

プの補充やゴミ袋をたたむ作業を行います。

また、今年度ならではの新しい活動も取り入

れていきたいです。みなさんが快適に過ごせ

文化推進委員会       ３年 米川さん  

 主に行事の運営を行う合唱グループとスピー

チグループ、主に文化等の発信を行う文化発

信グループと読書推進グループの４つに分か

れ、活動します。文化と歴史の深い関わりを

皆さんに伝え、カルチュラルなスクールにで

きるように頑張ります。 

ＰＲ委員会         ３年 大澤君  

 SNSのツールを通して外部への発信に力を入れ

ていきます。昨年度までは先生が投稿していま

したが、今年度は生徒が撮影から編集も行い投

稿していきます。誰にむけて、何を発信したい

のかをよく考え、有意義な情報を発信できるよ

う努めてまいります。 

学園祭実行委員会     ３年 柳本さん 

 開かれた学園祭を前提に、東中の魅力や特色

を来校者に伝えられるよう努力します。今年は

主に模擬店・show time・広報・企画・装飾の

５つの部門に分かれて活動していきます。委員

会の全員が意見を出し、役割を果たしながら、

学園祭を盛り上げていきます！ 

スポーツ推進委員会    ３年  藤村君 

 球技大会やスポーツ大会などの体育行事の

企画・運営を中心に行います。また、全校生

徒が体を動かして楽しめる体力作りの企画を

考えています。スポーツや体を動かすことを

通して武蔵野東中学校を盛り上げていきま

す。   

 40期友愛会発足会が開催され、友愛会会長、各専門委員

長、SDGｓプロジェクトから、今年度自分たちが実行した

い具体的な活動方針が述べられました。生徒が主体と

なって、新たな発想でより良い学校生活をつくり上げて

いくことを目指します。以下は、今年の抱負です。 
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 小雨の降る中での集合となりましたが、元気に登校してくる生徒たちの様子からは、この合宿を楽し

みにしていることが伝わってきます。宿舎に到着すると、生徒たちは口々に「建物がキレイ！」と感想

を漏らしていました。残念ながら屋外での活動はできませんでしたが、場所を体育館に移し、「班対抗

のレクリエーション大会」が実施されました。様々な競技を通して、ＡＢ組とＣＤＥ組の生徒同士がコ

ミュニケーションをとることで、互いの距離を縮めていくことができていました。 

 合宿初日、ＡＢ組は恒例の校長講話の時間があります。自主自律の精神や「中学生の本分」につい

て、興味の幅を狭めないこと、などの話があり、生徒たちは改めて武蔵野東中学校で学ぶことや合宿の

意義を理解していました。夕食後は、ＡＢ組はプラン立て研修会と自主学習。ＣＤＥ組は、荷物整理を

しっかりと行いました。使用した服と未使用の服を分別することや、自分のものと他の人のものが混ざ

らないように意識することなど、生活スキルについて細かく確認をしています。 

 ２日目、天候にも恵まれ、ＡＢ組はオリエンテーリング、ＣＤＥ組はハイキングの行程を予定通り行

うことができました。美し森展望台からの景色もすばらしく、その後も清泉寮、清里の森などのコース

を散策しました。昼食時には清泉寮のソフトクリームを美味しく食べました。 

 最終日、布団やカバーの片付けなど、帰り支度を手際よく終え、山梨県立考古学博物館へ。巨大な前

方後円墳や実際に中に入ることができる竪穴住居、埴輪などの出土品などの見学をしています。甲斐風

土記の丘へ場所を移し、昼食をとったあとは、火起こし体験です。どの班も早々にコツをつかみ、多く

の班で協力して、火起こしに成功しました。 

 合宿では、共同生活を通して自主学習や生活自立の基礎を学びました。また混合教育という点から

も、良いスタートが切れました。ここでの学びを学校生活でも継続し、より自立した中学生となってい

くことを期待します。 
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１日目 

レクリエーション 

３日目 

火起こし体験 

２日目 

 昼食後のソフトクリーム 

２日目 

オリエンテーリング 

学習会 

食事の準備 



 ３日間、雨予報だったのが噓かのように天候にも恵まれ、過ごしやすい気候のなか、すべての行

程をほぼ予定通りに進めることができました。 

 メインとなる２日目の行程では、AB組は事前に社会の授業やHRの時間などで学習班ごとに事前学習

を行った場所をそれぞれ見学し、写真でしか見ていなかった文化財などを実際に間近で見ることがで

き、学びを深める機会となりました。CDE組は午前に金閣寺、仁和寺、午後に太秦映画村へ行き、ク

ラスごとにアトラクションを体験した後、全員で忍者ショーを鑑賞しました。また、夕食後の舞妓さ

んによる芸能鑑賞も印象深かったようで、生徒からは様々な質問が飛び交っていました。 

 以下に生徒たちの感想を紹介します。 

【AB組】「千本鳥居のある伏見稲荷神社が印象に残っています。赫色の味に圧倒されました。」「清

水寺が一番印象に残った。舞台を支える木の支柱があれほど複雑に作られていることに驚いた。」

「三十三間堂の1001体の仏像が印象に残った。すべての仏像が少しずつ顔が違っていたことや名前が

ついていることに驚いた。」「感動したのは二条城です。うぐいす張りがとても印象的で、いい音が

して歩くのも楽しく、後から構造も見られて勉強になりました。」「２日目の夜では芸能鑑賞で舞妓

さんの舞を見ました。メイクをよく見ると歴史の教科書で見た昔の女性の顔に似たような仕様になっ

ていて、昔の伝統が受け継がれていると思った。」 

【CDE組】「奈良公園には鹿がたくさんいて普段鹿を見ることはないので興奮しました」「京都奈良

で一番きれいだったのは金閣寺です。その理由はTVで見るよりきれいで驚いたからです。本物を見ら

れてよかったです。」「今回の修学学習でAB組の友達と一緒に活動出来て、お互いの理解や交友関係

を深めらました。たくさん一緒に過ごしたことでお互いに仲良くなれたので良かったです。」「一番

楽しかったのは映画村です。その理由は忍者ショーがカッコよかったからです。上から飛び降りた

り、煙が出て迫力満点でした。」「一番印象に残ったのは映画村です。チャンバラや忍者ショーは初

めてで、良い経験になりました。」 
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        初日の様子               ２日目の様子 

        芸能鑑賞                ３日目の様子 



5月の部活動試合結果 
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 ５月22日、ＡＢ組対象の交通安全教室が行われました。まず、自転車に乗

る際の基本的なルールの確認を行いました。次に、啓発用の動画を視聴し、

万が一加害者になってしまった場合どのようなことになってしまうか、過去

の事故や裁判の事例を参考にしながら考えました。普段の生活や登下校にも

生かせるように話しましたので、ご家庭でもご確認ください。 

陸上競技部 

●第76回武蔵野市民体育祭春季陸上競技大会  

          兼 東京都大会標準記録突破認定大会（4/21） 

 3年 飯島さん 100m 13.65 3位入賞 

 3年 平井さん 100m 13.02 優勝 

 3年 押木さん 走幅跳 4ｍ94 2位入賞 

 3年 内藤さん 走高跳 1ｍ30 3位入賞 

 2年 越智さん 砲丸投 7m90 3位入賞 

 1年 長谷川さん 100m 14.28 2位入賞 

  女子4×100ｍR 52.34 優勝  

      （長谷川さん 平井さん 飯島さん 押木さん）    

●第87回東京陸上競技選手権大会（4/28） 

 3年 平井さん 円盤投 3ｍ97 7位入賞 

●東京ライジングスター陸上2024 （4/28） 

 3年 押木さん 走幅跳 5ｍ04 6位入賞 

 共通女子4×100R 51秒51 4位入賞 

 （渋谷さん 平井さん 飯島さん 押木さん） 

●第75回東京都多摩東部陸上競技大会1.2日目 

   兼 東京都大会予選1.2日目（5/11,12 上柚木競技場） 

 3年 内藤さん    走高跳 1m38 

 3年 押木さん      走幅跳 4m82 2位入賞   

                                        ※36年連続東京都大会出場 

 

テニス部 

●東京都中学校テニス選手権大会予選 

           第８ブロック大会（個人の部）（4/28，5/18） 

<ダブルス>  3年鈴木さん 2年青木さん 

      対花小金井南中 6-2○  対小平二中 6-4○ 

      対小平二中 2-6●     対小金井一中 1-6● 

 

<シングルス>   3年木村君 

      対小金井緑中 6-2○  対昭和中 4-6● 

      対早実中 6-1○     対早実中 6-1○ 

      対清泉中 4-6●     対石神井東中4-6● 

         

 

 

  

 


